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本报讯（郑报全媒体记者 秦华）
记者昨日从河南博物院获悉，“大运河文化带
文化遗产创新创意设计大赛”闭幕式暨颁奖
典礼活动日前在京举办，河南博物院获得最
佳组织奖，并以馆藏文物彩陶双连壶为原型
创作的相拥系列首饰设计荣获金奖。同时
由河南博物院牵头的大运河河南工作坊的
成员郑州、开封、平顶山等博物馆相关文物
元素的设计作品也都获得了不斐的成绩。

本次活动由国家文物局、北京市委宣
传部指导，中国文物保护基金会，北京市通
州区区委、区政府主办。大运河沿线各博
物馆院代表、参赛设计师代表，美、英、法、
意、韩、丹麦等国家和地区的文创界嘉宾出
席了本次活动。

在活动现场，展示了大赛优秀文创作
品，这些作品兼具美观与内涵、功能与趣味，
河南博物院的相拥系列首饰就在其中。该
作品依托的彩陶双连壶是河南博物院的明
星级文物，它所传达的“与心相交，成其久
远”的深刻寓意，不仅暗合了当今世界多元
文化激荡背景下建立“人类命运共同体”的
民心潮流，还为新时代人们追求美好生活提
供了深邃的启迪，同时也恰好是河南博物院
发展文创工作的一个重要理念。

据了解，相拥系列首饰的设计师已是河
南博物院文创智库平台上的一员，该作品也
已量产，并将登陆河南博物院文创商店，作
为该院献礼在郑州举办的第十一届全国少
数民族传统体育运动会的文创产品之一。

王蔷和郑赛赛与郑州这座城市
均颇有渊源，前者曾获得了 2017 年
WTA125K系列赛郑州站的女单冠军，后
者则在 2018年该项赛事女单比赛中折
桂。“很高兴中国能有这个级别的比赛，
也很开心又能在郑州见到大家！”谈及即
将参加的2019郑州网球公开赛，王蔷的
话语中充满了喜悦。与王蔷一样，郑赛
赛对于郑州同样也不陌生，除了参加
WTA125K系列赛郑州站的比赛外，两人
去年还来郑州参加了 2018年全国网球
团体锦标赛。赛场、驻地“两点一线”的
生活，让她们没有时间去欣赏郑州这座
美丽时尚的城市，去品尝这里的风味小

吃。对此，王蔷和郑赛赛异口同声地表
示：“希望这次在郑州参赛能有机会弥补
以前的遗憾，去欣赏这座城市的美，去品
尝这座城市的味道！”

今年前期受到伤病的困扰，王蔷休息
了2个月的时间，刚刚伤愈复出便打进了
美网女单八强，王蔷展现出了良好的竞技
状态，去年在中国举行的一系列WTA赛
事中，王蔷取得了一系列不错的战绩，从
参加本次郑网开始，王蔷将开启今年的
“中国赛季”。“希望在郑网的时候我能把
自己的状态调整得更好，给郑州球迷奉
献上精彩的比赛。也希望自己在后面的
比赛中越打越好！”王蔷满怀期待地说。

新华社电 经历一场鏖战之后，中
国男篮最终不敌波兰队，发关键界外球
出现失误的周琦赛后处在了舆论的风
口浪尖上，周琦在3日训练后接受媒体
采访时表示，昨晚是一个难熬的夜晚。

周琦说：“昨晚肯定是一个很难
熬的夜晚，最后几个回合的失误自己
有很大责任，在加时赛时候的状态也
不是特别好。”

不过，赛后中国男篮队员在微博
上集体发声力挺周琦。对此，周琦说：
“在比赛中以及赛后，大家都在相互鼓
励，我和赵睿也一直在对场上的那个
球进行沟通，不管怎么说，球在我手里，
我的责任肯定是最大的，希望我们下一
场能有好的发挥，把比赛赢回来。上一
场比赛的结果已经改变不了，对我们来
说要做的就是全力以赴准备下一场比
赛，希望拿下下一场比赛。”

输掉比赛，周琦坦言对自己来说
也是一种经历，他说：“对我来说，这
么胶着的比赛打到最后这样的关键
时刻，遇到的相对比较少，自己在心
态、临场的思想方面确实会有个很大
的转变和提升。”

新华社电 对阵波兰队的遗憾失利，
中国男篮的小组出线形势变得严峻起
来。目前，A组波兰队两战全胜，提前锁
定了一个十六强席位，中国队与委内瑞拉
队均是一胜一负，简言之，下一场谁获胜，
谁就能进十六强，而输球的一方则只能参
加17~32名的排位赛。

背水一战，就在今晚这一场。
委内瑞拉队并不是一个好打的对手，

在强手林立的美洲区能够突围，本身就说明
了这支队伍的实力和底蕴。在最新一期的
国际篮联世界排名中，委内瑞拉队排名第
20位，高出中国队整整10位。委内瑞拉队
中并没有大牌的美职篮球员，不过该队的战
斗力并不弱，虽然平均身高并不算高，但全
队配合默契、投篮精准，个人技术十分过硬。

参加 2019年篮球世界杯赛的委内瑞
拉队依然以 2015年美锦赛夺冠阵容为班
底，球队并没有特别明显的进攻核心，但

全队都具备着很强的投篮能力。在对阵
科特迪瓦队的比赛中，全队上场 10名队
员中有8人尝试过三分线外出手，42％的
三分球命中率也十分可观。

身高是委内瑞拉队的一大软肋，队中
的第一高度只有2米05，不过该队的身体
素质十分硬朗，中国队要想在身体对抗上
占据上风也并非易事。

对中国队而言，除了发挥身高优势、
打出自己的节奏之外，如何快速走出上一
场失利的阴影将是关键，生死战不仅是技
战术问题，更是心理问题。

在上一场比赛失利后，中国队主教练
李楠表示，球队在细节问题上的处理是失
败最关键的因素之一。比赛之后，中国队
的发边线球失误镜头也被球迷们用放大
镜反复审视。

不过，比赛还在继续，世界杯的紧张赛
程不容许任何队伍沉浸在上一场的得失中，
而且中国男篮希望犹存，此时此刻，只有团
结一致众志成城，才有可能最终打破危局。

比赛结束当晚，中国男篮将士们在微
博上集体发声，彰显出球队的团结一致。
易建联在微博上写道：“如果不能在失败
的时候站在一起，我觉得未来也不会走向
成功。这是团体运动最重要的一环。”

郭艾伦表示：“无论怎样，我们都会始
终彼此相信，一起承担，在场上我们12个
人就是一个人。”

团结向前！

中国男篮今晚生死战力拼委内瑞拉
周琦：
我的责任肯定是最大的

王蔷、郑赛赛美网赛场寄语郑网

把精彩的比赛奉献给郑州球迷

郑赛赛：
很愿意把郑州
看作我的幸运城市

去年在郑州参加WTA125K系
列赛时，郑赛赛刚刚从伤病中恢复
不久，当时对成绩并没有太多要求
的她一路高歌猛进，并最终拿下了
女单冠军。“去年在郑州获得的那个
冠军，给正处在艰难期的我带来了
极大的自信。我必须说，郑州这座
城市，在我的职业生涯中、在我的内
心中占据着非常重要的位置，我很
愿意把这里看作我的幸运城市。”郑
赛赛动情地说。

1个月前，郑赛赛斩获了2019年
WTA圣何塞顶级赛的女单冠军，她也
成为继李娜之后第二位拥有WTA顶
级赛及以上级别赛事单打冠军的中国
“金花”。郑网与圣何塞顶级赛属于同
级别的赛事，展望即将参加的郑网，郑
赛赛信心满满地说：“圣何塞的经历可
以给我提供很多帮助，我要做的，就是
以更加轻松的心态面对比赛，把精彩
的比赛奉献给郑州球迷。”

在美网赛场，王蔷和郑赛赛也
给郑网送上了最真挚的祝福：“欢迎
大家来中原网球中心观看郑州网球
公开赛，为我们加油！预祝赛事圆
满成功！”

河南博物院文创产品
又获奖了

本报讯 2019年美国网球公开赛正在如火
如荼的进行中，中国“金花”王蔷和郑赛赛在比赛
中均有优异的表现。其中王蔷打进了女单八强，
职业生涯首次打进大满贯八强，成为继李娜、郑
洁、彭帅、张帅之后的中国第五人；郑赛赛则携手
段莹莹打进了女双八强，成为10年来第一对打进

美网女双八强的中国内地组合。
即将于本周末在中原网球中心开赛的2019工银

信用卡郑州网球公开赛，王蔷和郑赛赛将作为本次比赛
女单正赛选手参赛，同时郑赛赛还将继续搭档段莹莹出战女双比赛。昨
日，记者对两位选手进行了专访，王蔷和郑赛赛也双双寄语郑网：“把精彩
的比赛奉献给郑州球迷，预祝郑网赛事圆满成功！”
郑报全媒体记者 陈凯
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